

Dimanche 3

## Quand on a que l'amour

Le Christ est bien héritier de la tradition juive, rappelée par le Deutéronome (première lecture de la liturgie de ce jour). Mais il introduit également une rupture qui constitue une nouveauté radicale : amour de Dieu et amour du prochain sont semblables. Le Seigneur ne nous regarde pas du haut des cieux, il se met à nos pieds. Le passage de la lettre aux Hébreux (seconde lecture) introduit une compréhension renouvelée du « sacerdoce » institué par le Christ. Clercs ou laïcs, par le baptême, nous sommes tous « prêtres », c'est-à-dire acteurs priants de l'œuvre de Dieu dans notre monde. Nous célébrons dans l'Eucharistie le don que le Seigneur fait de lui-même. Partageons son corps et sa vie joyeuse ! Nous aurons part à la vie du Ressuscité. Elle germe déjà en nous, ne la voyons-nous pas ?



**Carnet de famille ignatienne : livre « Foi de jeunes »** 24 jeunes de 17 à 24 ans, enracinés dans la spiritualité de Don Bosco, partagent leurs joies et leurs questions. Certains sont animateurs des propositions salésiennes auprès des plus jeunes pendant l'année ou lors des vacances scolaires. D'autres participent aux temps de ressourcement de la famille salésienne. Préface de Sr Nathalie Becquart, xavière, sous-secrétaire du synode des évêques. <https://www.editionsjesuites.com/produit/foi-de-jeunes/#>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj et Isabelle Marie, CVX St Etienne [contact@prieenchemin.org](mailto:contact@prieenchemin.org) - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/coeur-amour-bois-conseils-3280747/>

# Vers Dimanche prie en chemin

VD N°832

Du lundi 28 octobre au dimanche 3 novembre 2024

Vers le 31eme Dimanche du Temps Ordinaire - Année B

“ **D**e tout son cœur... de toute son intelligence... de toute sa force ” Mc 12, 33



Pour une fois, Jésus répond sans passer par une parabole ! A la question posée par le scribe, grand connaisseur de la foi, Jésus répond en redisant l'essentiel de son message et de sa vie : aimer Dieu et son prochain. Ce qui reste surprenant, c'est que

l'amour soit de l'ordre du commandement. Et cet amour est à vivre dans toutes les dimensions de notre être: corps, cœur, esprit, intelligence, force et, en plus, d'aimer les autres « comme nous-mêmes ». Qu'advient-il si nous ne nous aimons pas nous-mêmes ? Est-ce que, à l'instar du scribe, nous comprenons que l'amour du prochain vaut mieux que les sacrifices ? Pour Jésus l'amour ne se détaille pas. Il nous faut aimer Dieu, soi-même et son prochain. Pas d'autre voie pour suivre le Christ. Allons donc vers le Royaume sans « discuter », car l'Amour nous y attend.

Manuel Grandin, jésuite

# ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MARC

Chapitre 12, 28b-34

En ce temps-là, un scribe s'avança vers Jésus pour lui demander : « Quel est le premier de tous les commandements ? » Jésus lui fit cette réponse : « Voici le premier : *Écoute, Israël : le Seigneur notre Dieu est l'unique Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force.* Et voici le second : *Tu aimeras ton prochain comme toi-même.* Il n'y a pas de commandement plus grand que ceux-là. » Le scribe reprit : « Fort bien, Maître, tu as dit vrai : Dieu est l'Unique et il n'y en a pas d'autre que lui. L'aimer de tout son cœur, de toute son intelligence, de toute sa force, et aimer son prochain comme soi-même, vaut mieux que toute offrande d'holocaustes et de sacrifices. » Jésus, voyant qu'il avait fait une remarque judicieuse, lui dit : « Tu n'es pas loin du royaume de Dieu. » Et personne n'osait plus l'interroger. © AELF

Lu 28

## Aimer comme Jésus

Les commandements qui sont au cœur de ce passage nous sont bien connus : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu et tu aimeras ton prochain comme toi-même ». Plus tard à ses disciples, Jésus ajoutera : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. » Spontanément, quels actes et quelles paroles de Jésus dans les évangiles me reviennent pour témoigner de cet amour ? *Par l'intercession des Apôtres Simon et Jude que nous fêtons aujourd'hui, je demande au Christ la grâce d'apprendre à aimer comme lui.*

Ma 29

## Ecouter

Les commandements sont précédés d'une invitation importante : « Ecoute ». C'est ainsi que débute le « *Shema Israël* », la prière que tout juif pieux récite à son lever et à son coucher. Cette invitation vigoureuse nous rappelle qu'avant de chercher à répondre à l'amour de Dieu, il faut se rendre attentif, ouvert. *Qu'est-ce que cela m'invite à ajuster : apprendre à faire silence à l'intérieur de moi ? ne pas me précipiter dans des demandes à Dieu ? Je demande à l'Esprit de m'éclairer pour privilégier cette écoute.*

Me 30

## Comme soi-même

Aimer son prochain comme soi-même... Avec les propositions de développement personnel, nous pouvons être tentés de voir là une invitation à mieux nous connaître pour nous aimer tels que nous sommes. Si cette démarche introspective peut être nécessaire, elle n'est pas une fin en soi. Jésus ne dit pas : « Aime-toi, toi-même ». Il énonce plutôt l'amour de soi comme une évidence. *S'aimer soi-même ; aimer son prochain, n'est-ce pas reconnaître en chacun une créature de Dieu ? Je médite cela.*

Je 31

## Aimer Dieu

La question posée par le scribe est sans doute un piège comme dans les débats qui précèdent. Mais Jésus prend le scribe au sérieux et il semble le surprendre en ne prenant pas un mais deux commandements. Car pour lui ceux-ci sont indissociables ! Le scribe valide sa réponse et renchérit. Dans cet échange, chacun respecte et confirme ce que dit l'autre, pour s'accorder sur l'essentiel : aimer Dieu et aimer son prochain, c'est tout un ! *Je m'arrête sur le premier commandement : comment est-ce que j'entends « aimer » Dieu ? Quels autres verbes me viennent à l'esprit ? Je réfléchis à cela avec le Seigneur.*

Ve 1er

## Avec tous les saints

En cette fête de la Toussaint, l'Eglise célèbre des hommes et des femmes qui ont aimé Dieu et ont témoigné de son amour dans le concret de leur vie. En écoutant l'évangile du jour, les Béatitudes, je prête attention aux attitudes du cœur - pauvreté du cœur, simplicité, confiance - et aux comportements à l'égard d'autrui - miséricorde, volonté de paix - qui correspondent au commandement d'amour. *A quoi ces paroles m'invitent-elles ? Je confie au Seigneur ce qui me touche et ce qui me trouble.*

Sa 2

## Comment as-tu aimé ?

En ce jour de prière pour les défunts, je laisse résonner en moi les mots de saint Jean de la Croix : « Au soir de notre vie, nous serons jugés sur l'amour. » Je prends un temps pour faire mémoire des proches disparus et en contemplant leur vie, je demande la grâce de distinguer le fil d'or de la présence de Dieu. *Seigneur, je te confie ces personnes, pour que tu les accueilles dans ta lumière. Dans ma vie, donne-moi de me souvenir de ce qui est essentiel et guide-moi dans mes choix.*